

## El 7 de Diciembre se reúne en C. Rica el C.C.E. de la CTAL

### EN ESTOS DIAS LLEGARAN A COSTA RICA LOS MAS ALTOS REPRESENTATIVOS DE LA CLASE TRABAJADORA DE NUESTRO CONTINENTE

EN LA REUNION DEL CONSEJO DE LA "CTAL" ESTARAN REPRESENTADOS MEXICO, GUATEMALA, EL SALVADOR, NICARAGUA, PANAMA, COLOMBIA, VENEZUELA, PERU, ECUADOR, BOLIVIA, PARAGUAY, BRASIL, URUGUAY, ARGENTINA, CHILE, CUBA, SANT ODOMINGO, PUERTO RICO, HAITI



LIC. VICENTE LOMBARDO TOLEDANO  
Llegará en la próxima semana a Costa Rica y hablará en el mitin del Sábado 7 en el Estadio Mendoza.

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica, por medio de diversas Comisiones responsables, está trabajando intensamente en la preparación material de la reunión de la CTAL en Costa Rica. Se espera la llegada al país desde el 6 de Diciembre próximo, de delegaciones de los siguientes países latinoamericanos: México, Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Panamá, Colombia, Venezuela, Perú, Ecuador, Bolivia, Paraguay, Brasil, Uruguay, Argentina, Chile, Cuba, Santo Domingo, Puerto Rico, Haití, etc. Además, es posible la asistencia de delegaciones fraternales de Estados Unidos y Canadá y de la CAM. (Pasa a la página 2)

## "EL GENERAL SOMOZA NO PUEDE IMPEDIR LA TRANSFORMACION ECONOMICA Y SOCIAL DE NICARAGUA COMO NO PODRIA IMPEDIR QUE EL SOL SALGA Y SE PONGA"

NI YO TENGO CON LOS SINDICATOS NICARAGUENSES OTROS LAZOS QUE DE LA SIMPATIA PROFUNDA QUE NACE DE UNA CAUSA COMUN NI CREO SIQUIERA QUE EL MARISCAL STALIN TENGA NOTICIAS DE MI EXISTENCIA



MANUEL MORA V.

En Nicaragua existe ya un robusto movimiento obrero con dirigentes capaces salidos de la propia entraña de la clase trabajadora. El movimiento obrero nicaraguense, orientado ya por una doctrina científica, ha abandonado la táctica aventurista y sectaria, típica de los movimientos jóvenes

NO PASA DE SER UN CHISTE —PARA QUEDAR BIEN CON EL TIO SAM — ESO DE PRESENTAR EL MOVIMIENTO OBRERO NICARAGUENSE COMO UNA MANIOBRA POLITICA DE MOSCU, DICE A "TRABAJO" EL c. MANUEL MORA REFIRIENDOSE A PUBLICACIONES TENDENCIOSAS APARECIDAS EN LA PRENSA COSTARRICENSE

en países de escaso desarrollo económico, para adoptar una línea justa equilibrada de lucha social y permanente contra la injusticia social y contra las lacras de un régimen político antidemocrático.

Así se explica que el movimiento obrero nicaraguense comience a inquietar seriamente a la reacción centroamericana y especialmente a los tradicionales caciques políticos y señores feudales de Nicaragua.

La inquietud reaccionaria se refleja en el hecho de que ya comienzan los periódicos de diferentes países del istmo a presentar el movimiento obrero nicaraguense como instrumento político del que esto escribe. Dicen esos periódicos que la última huelga en Managua, organizada en las empresas del líder opositorista Carlos Pazos, está dirigida por mí desde San José de Costa Rica. Al mismo tiempo, según esa misma prensa, yo estoy dirigido por Stalin desde Moscú. Desde luego, Stalin es el empeñado en arruinar al señor Pazos para "hacerle el juego" al general Somoza.

## BLAS ROCA LLEGARA A COSTA RICA EL NUEVE DE DICIEMBRE PROXIMO PERMANECERA CON NOSOTROS VARIOS DIAS EL MAXIMO EXPONENTE DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO DE CUBA



c. Representante BLAS ROCA  
Srio. General del Partido Socialista Popular de Cuba

Acabamos de recibir confirmación oficial, enviada por el c. Senador Juan Marinello, Presidente del Partido Socialista Popular, de que el 9 de Diciembre arribará a nuestro país, para permanecer algunos días en él, el gran dirigente comunista cubano, Secretario General del Partido Socialista Popular y miembro de la Cámara de Representantes, Blas Roca.

Estamos seguros de que la grata noticia de la llegada de Blas Roca ha de ser recibida con un enorme entusiasmo, no solamente en las filas de nuestro Partido, sino en las filas de todas las agrupaciones verdaderamente democráticas y progresistas de Costa Rica, ya que Blas Roca es, aparte de un gran líder proletario, un eminente representante de la nación cubana, un valor de indiscutibles méritos entre los hombres que más se han distinguido en el Continente organizando y dirigiendo la lucha de sus respectivos pueblos por su Liberación Nacional por el progreso y el bienestar.

Para la fecha en que el compañero Blas Roca estará aquí, ya estará reunido el Consejo Ejecutivo de la C. T. A. L. Esto significa que el pueblo costarricense y en particular su clase obrera, tendrán el privilegio de recibir como huéspedes suyos a la mayoría de los más prominentes dirigentes obreros de toda la América y que, como si esto fuera poco, también al máximo exponente del movimiento revolucionario cubano.

"Vanguardia Popular está de plácemes por esta noticia, y se prepara para recibir a estos destacados compañeros como ellos le merecen. Próximamente daremos a conocer el programa que se prepare para la permanencia del compañero Blas, ya que sin duda alguna trataremos de aprovechar su breve estancia en Costa Rica para relacionarlo con nuestro pueblo, y hacerle sentir el gran aprecio y la gran admiración que nosotros, los revolucionarios costarricenses, sentimos por los hermanos cubanos.

## SI EL DEPARTAMENTO NACIONAL DE ELECTRICIDAD ESTA DISPUESTO A VELAR POR LOS INTERESES DEL PUEBLO, POR QUE CALLA ANTE LAS ARBITRARIEDADES DE LA COMPANIA EL CTICA DE LIMON?

HACE SEIS MESES LA MUNICIPALIDAD DE LIMON LE EXPUSO CONCRETAMENTE LOS MALOS MANEJOS DE AQUELLA COMPANIA, MIENTRAS TANTO EL SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD NO TUVO LA CORTEJA DE ACUSAR RECIBO, MUCHO MENOS HACER LAS INVESTIGACIONES NECESARIAS PARA METERLA EN CINTURA. El Regidor vanguardista c. Federico Picado Sáenz, dirigió una nota al Ingeniero don José Soto Pacheco, jefe del departamento del SNE, a propósito de una publicación hecha por éste en "La Tribuna", en la cual le reclamaba energicamente el abandono en que dicha Institución dejó la denuncia contra la Compañía Eléctrica de aquel puerto.

Puerto Limón, 25 de Noviembre de 1946.

A "TRABAJO".  
San José.

En "La Tribuna" del 19 de noviembre de este año aparece una publicación firmada por el señor Jefe del Departamento Técnico del Servicio Nacional de Electricidad, ingeniero don José M. Soto Pacheco, en la cual se dice que las puertas de la oficina donde él trabaja están abiertas para oír las quejas del público en relación con el servicio eléctrico suministrado por la Compañía Eléctrica que opera en San José. En este lugar fué muy comentado. (Viene de la página 2)

## PATRONATO ESCOLAR DEL KINDERGARTEN "MARGARITA ESQUIVEL" NOMBRE PADRINO DE ESE PLANTEL AL c. MANUEL MOSCOA

25 de Noviembre 1946  
Señor don Manuel Moscoa  
Muy distinguido señor:  
Tenemos el gusto de comunicarle que el día 19 de diciembre próximo a las 9 y 30 horas tendrá verificativo el Acto de Inauguración del Kindergarten Margarita Esquivel. El Patronato Escolar y el Personal Docente, por acuerdo tomado en su última sesión, dispuso nombrarlo a Usted Padrino del Kindergarten.

Anticipándole nuestro agradecimiento por su aceptación y deseando nos honre con su presencia en este Acto, aprovechamos la oportunidad para suscribirnos de Usted, con toda consideración, muy atentos y seguros servidores.  
Patronato Escolar y Personal Docente del Kindergarten Margarita Esquivel  
M. A. Cavallini,  
Directora.

## Debemos imponer enérgicamente nuestros principios de organización

TODOS LOS CAMARADAS DEBEN LIGARSE AL TRABAJO DIARIO NO DONDE LES VENGA EN GANA, SINO DONDE LES CORRESPONDE, DICE A "TRABAJO" EL c. ARNOLDO FERRETO



c. ARNOLDO FERRETO  
Srio. de Organización del Buró Político

Han surgido algunos conflictos de jurisdicción entre los diferentes sectores del Partido que están emulando en la provincia de San José. Ansiosos de alcanzar rápidamente la meta propuesta en el plan de emulación, algunos camaradas han recogido firmas de afiliados, o reclutado nuevos militantes o recogido dinero en zonas situadas fuera de la jurisdicción de su respectivo sector. A fin de evitar que esta tendencia se generalice en el trabajo del Partido, hemos creído conveniente insistir en el planteamiento de las razones por las cuales no es recomendable esa forma de trabajo consistente en realizar tareas en jurisdicción de otro organismo del Partido. Al efecto, debemos exponer brevemente los principios de organización de nuestro partido en cuanto se relacionan con este problema.

Nuestro partido tiene en todas partes del mundo dos tipos fundamentales de células: las de empresa y las de barrio. Las primeras son aquellas que se organizan tomando como base el lugar en donde trabajan los compañeros; las segundas son aquellas que se organizan tomando como base el lugar donde viven los compañeros. Ahora bien: las células de empresa tienen la misión de llevar las consignas del Partido al personal de su empresa; de ligar al Partido a la masa de los (Pasa a la página 3)

## Hemos pedido la destitución de Melario Moreira porque es un mal funcionario

En esta nota le concretamos los cargos, dicen los compañeros de la Célula "Custodio Vega", desvirtuando una publicación aparecida en "Diario de Costa Rica"

Con gusto publica "Trabajo" la nota que han enviado los compañeros de la Célula "Custodio Vega", la cual dice:  
"San José, 20 de noviembre de 1946.— Compañero Director de "TRABAJO".— Presente.— Estimado compañero: Nos dirigimos a Ud. para pedirle un capítulo de nuestro semanario para desmentir una publicación aparecida en "Diario de Costa Rica" (Pasa a la página 3)

## SINDICATO DE CAPATACES DEL PACIFICO HARA PETICIONES A LA COMPANIA BANANERA POR INTERMEDIO DE LA CTCR

El pliego que las contiene consta de nueve puntos entre los que se demanda vacaciones, salarios, alumbrado, leña, ascensos e higiene

En julio de este año, un fuerte grupo de "capataces" de la zona del Pacífico sur, perfectamente conscientes de los derechos que las Garantías Sociales y el Código de Trabajo les garantizan, decidieron organizarse. Ayudados y orientados por el Sindicato de Trabajadores Industriales de Quepos, estos compañeros acordaron en la primera Asamblea celebrada con una asistencia de más de 150 capataces, afiliarse a la C. T. C. R.  
Llenos de optimismo y con una (Pasa a la página 3)



c. RICARDO MIRANDA,  
Srio. General del Sindicato de Capataces del Pacífico.

## LA MUNICIPALIDAD DE LIMON APOYA AL PODER LEGISLATIVO EN LA EXCITATIVA QUE PRETENDE QUE COSTA RICA APOYE A LAS NACIONES QUE PEDIRAN EN LA ONU EL ROMPIMIENTO CON LA TIRANIA FRANQUISTA

PRESENTO LA MOCION EL REGIDOR VANGUARDISTA, c. FEDERICO PICADO SAEENZ. — VANGUARDIA POPULAR DE LIMON APOYA LA POSICION DEL CONGRESO

Haciéndose eco de la excitativa aprobada por el Poder Legislativo para pedir al Gobierno que gire instrucciones a los delegados de Costa Rica en la Asamblea de la Organización de Naciones Unidas para que apoyen a las naciones que pedirán el rompimiento con la tiranía de Franco, en España, el regidor vanguardista de la Municipalidad del Cantón Central de Limón, c. Federico Picado S., presentó a dicha Corporación la moción que dice:  
"Limón, 22 de noviembre de 1946.—Señores Regidores: Nuestra Cámara Legislativa en sesión

del 20 del corriente aprobó, únicamente con 4 votos en contra, una excitativa para el Poder Ejecutivo, pidiéndole dar instrucciones a nuestro representante en la Asamblea de la O.N.U. para que apoye la gestión que ante ese organismo harán algunos países, siendo ésta, que todos los países ahí representados rompan relaciones con el Gobierno que preside el General Francisco Franco.  
Es mi criterio que la disposición tomada por el Poder Legislativo es digna de encomio, no solamente por cada ciudadano amante de la libertad, sino que

como un principio de democracia, debemos sentir repugnación (Pasa a la página 2)

## 46 TRABAJADORES DESPEDIDOS DE FOMENTO LOGRAN QUE SE LES PAGUE PRE AVISO Y CESANTIA

Habían cesado en su labor en el año de 1944. Desde entonces esperaban en vano el cumplimiento de la legislación social. Pero con la enérgica intervención del diputado Alfredo Picado, esos trabajadores han recibido justicia

En el año de 1944 fueron despedidos 46 trabajadores por la Junta Nacional de Carreteras. Conforme al Código de Trabajo les correspondía prestaciones por pre-aviso y auxilio de cesantía, prestaciones que desde aquel año (Pasa a la página 2)

## 796 colonos, 337 adhesiones, 20 nuevos militantes, resultado de cinco días de trabajo emulativo en la provincia de San José

El Sector N° 2 ganó en adhesiones, nuevos militantes y campaña económica. — De sus filas se destaca la c. Bella Rucavado, quien entregó € 100.00 superando su consigna en mil por ciento

## EL c. REGIDOR MUNICIPAL MANUEL MOSCOA SE COLOCO A LA CABEZA EN LA EMULACION INDIVIDUAL

El lunes próximo pasado tuvo lugar la primera entrega de tareas realizadas por los diferentes sectores de nuestro Partido en la Sección de San José, de conformidad con el plan de emulación intersectorial, que ya fué publicado en edición anterior de "Trabajo".  
Las entregas hechas en los cuatro frentes de trabajo que abor-

ca la emulación fueron aparentemente pequeñas; sin embargo, hay que tener en cuenta para juzgarlas que apenas llevábamos cinco días de emprendida la campaña, pues el arranque fué señalado para el día 20 del corriente. Por otra parte, debemos tomar en cuenta que en los cinco días transcurridos desde la (Pasa a la página 4)

## EL CHEQUEO FINAL DE LA EMULACION INTERPROVINCIAL SE HARA EL JUEVES 5 DE DICIEMBRE

Está tocando a su fin la emulación que fuera entablada entre las secciones de Alajuela, Heredia y Cartago. El próximo jueves 5 de Diciembre, se verificará el chequeo final en las oficinas del Partido en San José. Deberán asistir a este acto los representantes de los tres seccionales, los cuales aportarán toda la documentación necesaria. (Pasa a la página 3)

Entre el día primero de Diciembre y el día cuatro, las tres secciones deben recopilar toda la documentación, pues a las nueve de la mañana del jueves, como antes consignamos, comenzará el chequeo final.  
El sábado 7 de diciembre tendrá lugar un gran acto de masas, en la ciudad cabecera de la (Pasa a la página 3)

Compañero: Ud. debe cumplir su consigna económica para que el Partido tenga el 25 de Dic. su carro de propaganda